



VIII Día Mundial de las Abejas: la competencia desleal de miel falsificada amenaza a la apicultura y, sobre todo, ¡engaña a los consumidores!



El Día Mundial de las Abejas fue declarado por las Naciones Unidas en Nueva York el 20 de diciembre de 2017, tras una iniciativa de 2014 de la Asociación de Apicultores Eslovenos y con gran esfuerzo de toda Eslovenia, recibiendo el apoyo unánime de la comunidad política mundial. La primera celebración tuvo lugar el 20 de mayo de 2018 en Žirovnica, lugar de nacimiento de Anton Janša: el 20 de mayo es su cumpleaños y la fecha en la que se celebra el Día Mundial de las Abejas. **El objetivo del Día Mundial de las Abejas es proteger a las abejas y otros polinizadores.**

Como iniciador del Día Mundial de la Abeja, ¿estoy satisfecho?

En cuanto a los esfuerzos de promoción, estoy más que satisfecho, más allá de las expectativas. Pero cuando se trata de apoyar a los apicultores y proteger a los consumidores, ¡definitivamente no lo estoy!

Por desgracia, el mundo apenas es consciente de que las abejas ya no pueden sobrevivir sin la ayuda de los apicultores. Sin abejas y otros polinizadores, ¡habría aún más HAMBRE en el mundo!

Por eso ya es hora de apoyar a los apicultores. Los apicultores están perdiendo la motivación para continuar, y si empiezan a abandonar la apicultura, nos enfrentamos a una catástrofe en un futuro muy próximo. Simplemente, cada año habrá menos abejas y, como consecuencia, desaparecerá el servicio gratuito de polinización que prestan, algo que repercutirá gravemente en la

producción de alimentos... Así que, **Europa: ¡es ahora o nunca! Se trata de las abejas, los apicultores y los consumidores.**

Ante todo, hay que retirar inmediatamente del mercado la miel falsa y adulterada. Es esencial que Europa adopte medidas concretas para apoyar a los apicultores y proteger a los consumidores en este asunto antes de que acabe el año. Hasta que se adopten medidas concretas a largo plazo, Europa debería, mientras tanto, prohibir la importación de miel de los países más problemáticos en cuanto a falsificación de miel. El control de la miel debe estar GARANTIZADO en los puntos de entrada en Europa, ya que esta miel no puede llegar en ningún caso a los estantes de las tiendas. **Esto debe hacerse para proteger a los consumidores, de modo que puedan seguir disfrutando de miel auténtica - miel que fortalece su salud- y no de miel «falsa», que incluso puede ser perjudicial para nuestra salud.**



Europa también debe garantizar de forma urgente e inmediata pagos directos por cada colmena a través de medidas agrícolas y medioambientales como compensación por el servicio gratuito de polinización que prestan las abejas. Sólo este año, aproximadamente el 50% de las colonias de abejas en Europa murieron durante el invierno, y sin un apoyo financiero inmediato a los apicultores para la gestión de las colmenas, ¡nos enfrentamos a una catástrofe tanto en la producción de alimentos como en la preservación de la biodiversidad! **Es posible importar miel (falsa miel), pero la polinización no puede importarse.**

En el Día Mundial de las Abejas de este año, deseo una protección clara y definitiva de los consumidores y apoyo a los apicultores. Los europeos no



European
Beekeeping
Association

merecen disfrutar de una miel que no es realmente miel y que, por tanto, no debería etiquetarse como tal. No lo olvidemos: «Una cucharada de miel de verdad al día mantiene alejado al médico». **¡No hay seguridad alimentaria en Europa sin abejas!** El apoyo inmediato a los apicultores es esencial para preservar las abejas y, con ellas, el servicio de polinización que prestan.

Doy las gracias a todos los apicultores por seguir dedicándose a la apicultura en estos tiempos difíciles, por cuidar la producción de productos apícolas de alta calidad, por mantener el servicio de polinización de las abejas y, en consecuencia, **por apoyar la producción de más de un tercio de los alimentos del mundo.**

Un agradecimiento especial a todos los que ayudan a los apicultores a preservar a las abejas plantando plantas productoras de néctar, utilizando fitosanitarios o pesticidas sintéticos nocivos sólo cuando es absolutamente necesario y de forma correcta, y decidiendo comprar productos apícolas a apicultores locales, ¡asegurándose así los mejores productos apícolas que fortalecen su salud!

Seamos conscientes de que la protagonista de todo es la abeja -la abeja, decimos- y una vez más, lo decimos: ¡la abeja! Sin la abeja, no hay productos apícolas; sin la abeja, no hay polinización; sin la abeja, no hay producción de alimentos - **y también, DESAFORTUNADAMENTE, sin apicultores, no habrá abejas.**

Boštjan Noč,

President of the European Beekeeping Association and
President of the Slovenian Beekeepers' Association



Asociación de Apicultores de Gran Canaria
miembro de la
Asociación Europea de Apicultores (EBA)